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PLENÁRIO DO COMITÊ DA SUB-BACIA MINEIRA DO RIO URUCUIA 1 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA – 18 DE SETEMBRO DE 2020 – UNAÍ/MG 2 

Aos dezoito de setembro de agosto de 2020, às 09h07min, em uma sala virtual do google 3 

meets, reuniram-se os membros do Comitê da Sub Bacia Hidrográfica Mineira do Rio 4 

Urucuia para uma reunião extraordinária. Compareceram os seguintes conselheiros 5 

titulares e suplentes: Marcos Paulo Dias Oliveira (PMMG) José de Paula Martins (IEF); 6 

Antônio Marcos de Freitas Monteiro (IMA); Edivaldo Paes dos Santos (SEAPA); 7 

Álvaro de Moura Goulart (EMATER); Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM); Ivonete 8 

Antunes Ferreira (AMNOR); Cátia Regina de Freitas Rocha (Prefeitura Municipal de 9 

Unaí); Vanderlito do Divino Nunes de Souza (Prefeitura Municipal de Bonfinópolis de 10 

Minas); (Prefeitura Municipal de Uruana de Minas); Melissa Seixa Lima Figueiredo 11 

(COPASA); Ivone Caixeta Barbosa Amaral (COPASA); Altegno Batista Dornellas 12 

(CAPUL); Helberth Henrique Raman Vale Teixeira (FIEMG); Marcelo Perondi (ABHP 13 

Rildo Esteves de Souza (CREA-MG); Terezinha Lopes Santana (AMA); Júlio César 14 

Ayala Barreto (CEPASA); Ernane Faria (FUNATURA); Francisco Pinto da Silva; 15 

(ARPA) Deyver Daniel Prates Martins (ASCON); Daiana de Sousa Campos (Instituto 16 

Rosa e Sertão) Também compareceram na reunião: Jeane Sabrina Maia (IGAM), que 17 

prestigiaram a sessão. Assuntos em Pauta: 1. ABERTURA. Às nove horas e vinte e dois 18 

minutos a Presidente Ivonete Antunes Ferreira deu por iniciada a planária. 2. 19 

APROVAÇÃO DA ATA DA 72ª REUNIÃO ORDINÁRIA: passou-se a aprovação da ata da 20 

Reunião extraordinária de 27 de agosto de 2020: a Presidente Ivonete Antunes Ferreira 21 

perguntou aos conselheiros se havia alguma correção que alterasse o conteúdo da ata. 22 

Sem reclamações a ata foi aprovada unanimemente. 3. ELEIÇÃO PARA ESCOLHA DA 23 

NOVA DIRETORIA DO CBH URUCUIA – HELBERTH HENRIQUE: o conselheiro 24 

Helberth Henrique, que foi o Coordenador da Comissão Eleitoral para esse mandato, 25 

informou que os membros da chapa Força Atuante foram nomeados com a seguinte 26 

descrição: Presidente, Ivonete Antunes Ferreira – Poder Público Municipal; Vice-27 

Presidente, José Américo – Usuários; Secretário, Francisco Pinto da Silva – Sociedade 28 

Civil; Secretário Adjunto, Altegno Batista Dornellas – Usuários. Obedecendo a exigência 29 

do Regimento Interno que pede três seguimentos diferentes para criação de uma chapa. 30 
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Após apresentar os membros da Chapa Força Atuante o conselheiro Helberth Henrique 31 

deixou aperta a votação para os membros presentes. A presidente Ivonete Antunes, com o 32 

auxílio do Secretário Altegno Dornellas, conduziram a votação. Foi perguntado para cada 33 

Conselheiro qual seria seu voto, todos os conselheiros votaram a favor da nova diretoria 34 

do CBH Urucuia. A presidente Ivonete Antunes agradeceu a confiança de todos os 35 

conselheiros, e disse que uma diretoria é apenas uma representatividade do coletivo. A 36 

Presidente também agradeceu o empenho do conselheiro Helberth Henrique que foi de 37 

fundamental importância para essa eleição. O Secretário Francisco Pinto e o Secretário 38 

Adjunto Altegno Dornellas também agradeceram a confiança de todos, O conselheiro 39 

Heberth Henrique e o conselheiro Marcos Paulo precisaram se ausentar devido a outros 40 

compromissos. 4. POSSE DA NOVA DIRETOTIA DO CBH URUCUIA – IVONETE 41 

ANTUNES; a Presidente Ivonete Antunes declarou empossada a nova diretoria do CBH 42 

Urucuia. 5. PEXPLANAÇÃO SOBRE O CONVÊNIO A SER FIRMADO COM O 43 

INSTITUTO ESPINHAÇO – JÚLIO AYALA; o conselheiro Júlio Ayala disse que durante 44 

um evento, onde estavam presentes membros da diretoria do CBH Urucuia, várias 45 

entidades ambientais, representantes do governo federal, foi assinado um Termo de 46 

Cooperação Técnica, entre o CBH Urucuia e o Instituto Espinhaço, na presença da 47 

Presidente do CBH Urucuia, Ivonete Antunes e do Luiz Cláudio, Presidente do Instituo 48 

Espinhaço. Explicou que o objetivo dessa parceria é buscar soluções ambientais 49 

sustentáveis para a nossa região. Mostrou para os Ministros presentes o potencial da 50 

região na produção de alimentos e na produção de água, mostrou também os pontos 51 

negativos, como estradas rurais, áreas degradadas, entre outros, que mandam milhares 52 

de toneladas de sedimentos para o Rio São Francisco. Disse que com a assinatura desse 53 

Termo de Cooperação e com a capacidade de articulação dos membros da diretoria, o 54 

Comitê terá mais proximidade com o Governo Federal que poderá contribuir tanto na 55 

elaboração de projeto como na locação de recursos financeiros. Uma parceria que será 56 

necessária para resolver o grande problema de degradação em nossa região, onde 30% 57 

dos 100.000 km2 estão em alto grau degradação. A Presidente Ivonete Antunes agradeceu 58 

a colaboração do conselheiro, e ainda com a palavra disse que nunca participou de evento 59 

com tantas autoridades fora de Brasília como nesse evento. Contou que teve a 60 

oportunidade de falar em nome do Noroeste de Minas, da pujança da economia, da 61 
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agricultura familiar, do projeto Noroeste Empreendedor, falou das riquezas de produção, 62 

do potencial Noroestino e do berço das águas que é o Noroeste de Minas. Disse que 63 

Urucuia foi muito citado pelos ministros como o berço das águas do Noroeste e diziam que 64 

sua revitalização é fundamental para a revitalização do São Francisco. A presidente 65 

aproveitou para agradecer a presenças dos conselheiros que participaram desse evento, 66 

representando o CBH e suas respectivas entidades. Com a palavra o conselheiro Ernane 67 

Faria, que agora é o presidente do parque Grande Sertão Veredas, disse que o Ministro 68 

do meio ambiente, Ricardo Salles, esteve por 2 dias em Chapada Gaúcha, visitando as 69 

comunidades e o parque nacional. Nesse encontro o Ministro disse que dentro de 03 70 

meses representantes da Vale do Rio Doce virá para região para elaborar os projetos que 71 

resultará em recursos para os 7 parque de minas, e o Grande Sertão Veredas será 72 

prioridade, serão 20 milhões investidos no parque nacional. A presidente Ivonete 73 

agradeceu o depoimento do conselheiro. 6. COMUNICADO DOS CONSELHEIROS; A 74 

presidente Ivonete Antunes disse que participou da última reunião do COPAM onde o 75 

Diretor Geral do IEF, Antônio Augusto Malard disse que terá boas notícias para os 76 

parques nacionais de minas, e quando for possível informará a notícias a todos. 77 

Continuando a Presidente pediu para os conselheiros participem mais das reuniões 78 

virtuais das entidades que poderão contribuir para o comitê e nossas bacias. O 79 

conselheiro Francisco Pinto disse que recentemente esteve na Comunidade Riacho das 80 

Pedras, onde está sendo executado o projeto de revitalização hidro-ambiental, para 81 

acompanhar a execução de alguns trabalhos, e disse ter ficado muito insatisfeito com os 82 

resultados. O conselheiro sugeriu que o CBH deveria intervir, pois 70% das obras já estão 83 

concluídas e os moradores estão preocupados com os resultados a logo prazo. A 84 

presidente Ivonete Antunes propôs uma visita técnica na comunidade, com o máximo de 85 

conselheiros possíveis. O conselheiro Vanderlito Antunes sugeriu que a próxima reunião 86 

fosse feita na comunidade Riacho das Pedras, para mobilizar a também a prefeitura que 87 

também está muito preocupado com os andamentos do projeto. Com a palavra o 88 

conselheiro Júlio Ayala disse que essa visita deverá ser feita o mais rápido possível, pois o 89 

projeto já está em 68% concluído e apenas 5 km de terraço, dos 200 km propostos, estão 90 

concluídos. A presidente Ivonete pediu para que Os conselheiros Francisco Pinto e Júlio 91 

Ayala fizessem um relatório com as informações que eles já possuíam e posteriormente 92 
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uma reunião seria marcada na comunidade para discutir os problemas. Ainda com a 93 

palavra a Presidente prestou conta dos créditos e gastos do Comitê no período de 94 

fevereiro até agosto de 2020: saldo na conta da APA, R$3.394,25. Os débitos foram:  95 

água no valor de R$1.630,91, pago com o saldo do comitê, R$590,94 de energia elétrica, 96 

paga pelo conselheiro José Américo, R$46,71 de material de limpeza pago pelo 97 

conselheiro Altegno Dornellas. A presidente também falou da divisão do espaço do CBH 98 

com a Secretaria de Segurança, onde será necessária a construção de um banheiro que 99 

custará R$ 1.317,72. 9. ENCERRAMENTO; Não havendo mais assuntos a ser discutida a 100 

Presidente Ivonete Antunes, declarou encerrada a sessão e agradeceu à presença de 101 

todos os conselheiros e convidados da qual foi lavrada esta ata.  102 
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